

MORALES

Se accede a la pequeña población de Morales desde la N-120, a través de la LR-232 que también atraviesa su vecina y cercana localidad de Corporales. Se encuentra a 51,5 km de Logroño y a 5,5 km de Santo Domingo de la Calzada, a escasa distancia de la provincia de Burgos.

Hay noticias de esta población desde el siglo XI, que hacen referencia a heredades en sus términos que fueron donadas o vendidas al monasterio de San Millán de la Cogolla. Así, en 1086 Aznar Garcés donó al monasterio un solar y una divisa en Morales y, dos años más tarde, Fortún Aznar y sus hermanos vendieron al monasterio de San Millán lo que tenían en San Félix y en Morales, actuando como testigos ambos pueblos.

A lo largo del siglo XII sería frecuente la presencia de testigos, vecinos de Morales, en las cartas de donación. En 1120 se presentan Diego Díaz de Morales y el alcalde de la misma población como testigos en la donación de la casa de cofradía de Santo Domingo de la Calzada a favor del obispo de Nájera, Sancho. En 1194 Rodrigo de Morales donó al monasterio de Bujedo su hacienda en Villaseca, y varias divisas en Villavenazar, Morales y Corporales, siendo testigos varios vecinos de la población.

La parroquia de Morales estuvo incluida en el arciprestazgo de Río de Oja en la concordia realizada en 1257 por el obispo de Calahorra, don Aznar, sobre la asignación de las parroquias y distribución de rentas y frutos.

Iglesia de San Román

EN LA IGLESIA PARROQUIAL DE MORALES, edificio levantado en el siglo XVIII, y en su cabecera se encuentra la pila bautismal. Es de tipología en copa, y mide 92 cm de altura total, 108 cm de diámetro del brocal, 45 cm de altura del pie y 47 cm de altura de la taza.



Pila bautismal

La taza es de gallonado vertical rematando en un grueso friso de tallos serpenteantes, que rellenan sus huecos con hojas carnosas no simétricas, y otras lanceoladas y nervadas que asoman por detrás. El pie está formado por basa ática y fuste de gallonado diagonal.

Esta pieza de finales del siglo XII pertenece al grupo de pilas realizadas en torno a un taller de Santo Domingo de la Calzada, que produjo una serie de ejemplares con características similares en el valle del Oja o Glera; de ahí que sea una pieza casi idéntica a la pila de Corporales, y de ejecución esmerada como aquella. Se conserva en perfecto estado, excepto en la basta unión del pie con la taza a base de cemento.

Texto y foto: RFL

Bibliografía

LEDESMA RUBIO, M^a L., 1989, doc. 139, 173; RODRÍGUEZ Y RODRÍGUEZ DE LAMA, I., 1976 (1992), II, doc. 57; RODRÍGUEZ Y RODRÍGUEZ DE LAMA, I., 1979, III, doc. 354; RODRÍGUEZ Y RODRÍGUEZ DE LAMA, I., 1989, IV, doc. 235; SÁENZ RODRÍGUEZ, M., 2004b, pp. 265-266.